

An
alle Nürnberger Stadtratsfraktionen
sowie den Werkausschuß Nürnberg Bad

Betreff: Schwimmzentrum Langwasser
hier: Stimmverhalten in der Werkausschußsitzung am 28.01.2011

Sehr geehrte Damen und Herren,

als Förderverein Schwimmfreunde Altenfurt e.V. setzen wir uns für die Belange des Schwimmsports im Nürnberger Südosten ein, indem wir uns für den Erhalt der Bäderinfrastruktur - insbesondere das Hallenbad Altenfurt - und den Breiten- wie Leistungssport einsetzen. Wir bitten Sie eindringlich, anlässlich der Werkausschußsitzung des Stadtrats am 28.01.2011 für die Realisierung des Schwimmzentrums in Langwasser zu stimmen.

Nürnberg weist eine lange Schwimmsporttradition auf, die bislang leider weder in Politik noch in den Medien angemessenen Widerhall findet. Besonders das große bürgerschaftliche Engagement von Trainern und Eltern hat in den letzten Jahren nicht nur viele Kinder mittels Schwimmkursen zum Schwimmen gebracht, Nürnberger Schwimmer starten in größerer Zahl jüngst sowohl bei Deutschen wie Europäischen Meisterschaften. Voraussetzung für diesen Erfolg ist eine ausreichende Schwimminfrastruktur, die mit dem überaus erfolgreichen Betrieb des Hallenbads in Altenfurt durch die Schwimmabteilung des TSV Altenfurt und damit auf rein bürgerschaftlicher Basis eine wesentliche Stütze erfährt. Seit Jahrzehnten fehlt dem Nürnberger Schwimmsport eine überdachte Halle mit 50m-Becken und damit auch eine angemessene Wettkampfstätte.

Desweiteren ist gerade im Nürnberger Südosten das zunehmende Wegbrechen von Schwimmgelegenheiten zu verzeichnen. Marode Bäder und immer weniger Wasserfläche laden den Breitensportler wie auch Kinder zum Schwimmenlernen nicht gerade ein; Bäder werden geschlossen. Die in Kauf zu nehmenden Strecken, um ins Wasser zu kommen, werden immer länger; ältere Menschen gehen zunehmend weniger zum Schwimmen, obwohl gerade dieser Sport bis ins hohe Alter gute Fitness garantieren könnte. Für ärmere Familien mit Kindern ist der Gang ins Bad oft nicht mehr darstellbar. Schulschwimmsport wäre angezeigt, kann aber aufgrund mangelnder geeigneter Wasserflächen von vielen Schulen nicht mehr angeboten werden.

Wie uns der Vertreter der Stadt Nürnberg bei der Sitzung des Schwimmkreises Nürnberg am 12.01.2011 in Katzwang überzeugend darstellen konnte, könnte das geplante Schwimmzentrum nicht nur Abhilfe schaffen, sondern vielmehr zukunftsgerichtet die Bedürfnisse des Schwimmsports - Leistungs- wie Breitensport - befriedigen. Während eine leicht überdachte Schwimmfläche im Clubbad mit drei Unterrichtseinheiten pro Tag nicht genügend Wasser für das Schulschwimmen bieten könnte und so auch die ministeriale Förderung erschwert, keine warmen Duschen zur Verfügung stehen und das Bad damit im Winter für Schulen nicht angemessen nutzbar ist, sowie die Lufttemperatur um das Becken für Lehrzwecke nicht ausreicht, könnte das Schwimmzentrum in Langwasser sowohl Breiten- wie Schul- und Leistungssport gleichzeitig ermöglichen. Nicht nur durch Sauna- und



Schwimmfreunde Altenfurt e.V.,
c/o Ralf Dresel, Im Wiesengrund 2, 90592 Schwarzenbruck

Außenbereich, auch durch die möglichen neun täglichen Unterrichtseinheiten neben dem intensiven Vereinsbetrieb wäre eine starke Auslastung des Bades durch Schwimmer jeder Leistungs- und Anspruchsstufe sowie die Förderung gewährleistet. Die Investition würde sich gegenüber der Traglufthalle im Clubbad mehrfach auszahlen, da die Lebensdauer der Tragdachhalle bei vielfach weniger Nutzung gegenüber dem "soliden" Schwimmzentrum weit geringer ist. Groß war daher bereits die Freude der Schwimmer in Nürnberg, als die Entscheidung für ein zukunftsorientiertes Schwimmsportzentrum mit überdachter 50m-Bahn in Nürnberg fiel.

Der Schwimmkreis Nürnberg hat sich daher auch aufgrund der überzeugenden Darlegungen der städtischen Pläne durch einen Vertreter erneut einmütig für das Schwimmzentrum ausgesprochen; die Interessen der Schwimmer im Nürnberger Südosten während, stehen wir dem Schwimmkreis in seinen Bemühungen zur Seite und **bitten Sie eindringlich, zukunftsweisend für das Schwimmzentrum zu stimmen**. Sie stärken damit entsprechend dem geäußerten politischen Willen den Nürnberger Breiten- wie Leistungssport in einer Sportart mit zukunftsweisendem Charakter.

Mit freundlichen Grüßen

Dipl.-Jur. Univ. Ralf Dresel, MM
1. Vorsitzender